



PRESENTACIÓN

PRESENTACIÓN

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 74, fracción VI de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, el Ejecutivo Federal somete a consideración de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, la Cuenta de la Hacienda Pública Federal correspondiente al ejercicio fiscal de 2012.

El documento que se presenta se conforma por un tomo impreso y un Banco de Información detallado. El primero incluye los resultados más importantes de la gestión anual del sector público, tanto en términos cualitativos como cuantitativos. El segundo comprende la información institucional por dependencia, ramo y entidad, disponible en archivos magnéticos de fácil consulta.

El tomo de Resultados Generales se integra por un apartado analítico y dos estadísticos. El analítico se constituye por los siguientes apartados:

Panorama Económico. En éste se describen los objetivos y la estrategia económica propuesta para el año, junto con los resultados obtenidos, con base en la evolución de las principales variables.

Resultados de Finanzas Públicas. Aquí se analiza el grado de cumplimiento de las metas de la política fiscal, con base en los balances presupuestario y primario, mismos que se erigen en los principales indicadores de la postura fiscal.

Política de Ingresos. Describe la estrategia aplicada y las medidas adoptadas en materia tributaria y de precios y tarifas de los bienes y servicios públicos, destacando su papel en el cumplimiento de las metas del programa de finanzas públicas.

Política de Gasto. Muestra el comportamiento del gasto neto del Sector Público Presupuestario, así como la evolución del gasto programable, atendiendo a su clasificación económica y administrativa.

Política de Deuda. Plantea los alcances de dicha política en el marco del programa económico anual. Para ello, se explican las características fundamentales de la estrategia, tanto a nivel global como en el ámbito interno y externo. En complemento se analiza la información cuantitativa referente al saldo, endeudamiento neto y costo financiero de la deuda pública presupuestaria, explicando las diferencias entre lo observado y lo previsto en la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación.

Clasificación Funcional del Gasto. Presenta los egresos según los propósitos socioeconómicos que persiguen las políticas públicas, de manera que muestra los objetivos generales y los recursos financieros destinados a su consecución.

Los apartados de naturaleza estadística del tomo de Resultados Generales son:

Estados Presupuestarios. En esta sección se presentan los principales estados presupuestarios consolidados del Gobierno Federal y de las Entidades de Control Presupuestario Directo.

Apéndice Estadístico. Es un complemento importante para el análisis de la gestión financiera del Sector Público Presupuestario; la información que contiene se elabora con base en el enfoque y la metodología empleada para la determinación de las cifras de Resultados Generales, proporcionando un mayor nivel de detalle y desagregación. Los apartados que lo conforman corresponden a las variables de las finanzas públicas sobre las cuales se informa.

Con respecto al Banco de Información, éste contiene los datos presupuestarios y programáticos de mayor detalle de los ramos generales y administrativos, así como los de las entidades de control directo e indirecto, los cuales se organizan para su consulta a partir de una estructura institucional.

Finalmente, con el propósito de apoyar el proceso de fiscalización de los resultados de la Cuenta Pública, las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal reiteran su disposición para presentar, cuando así lo requiera la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, los datos, registros y documentos comprobatorios de los ingresos, gastos y deuda pública aquí asentados, junto con los relativos a los programas y metas correspondientes para su revisión.